



【学校教育目標】

# Treasure Island

笑顔いっぱい



～気づき、考え、行動する 高島っ子を育てる～

長崎市立高島小中学校 校長 宇土 衛

## まとめの3月 感謝のありがとう

先日の全校朝会で、「ありがとう」について話しました。子供たちに「ありがとう」の反対の言葉を訪ねたのですが、皆さんはご存じでしょうか？ 正解は「あたり前」です。「ありがとう」は漢字で書くと「有り難う」となります。これは「有り難い」をもとにしています。「有る」ことが「難しい」、つまり「めったにない」「とても珍しい」「すごいことだ」という意味です。ですから「ありがとう」の反対は「あたり前」になるということです。「ありがとう」はとても大切な言葉です。全校朝会での話の内容をまとめたので、ご紹介します。

皆さんはどんな時に「ありがとう」と言っていますか？ 助けてもらった時や何か特別なことをしてもらった時ですね。でも、朝、コミュニティバスを降りるときも  さんに「ありがとうございます」と言ってますよね。中にはバスにはお金を払って乗っているのだから、自分はお客さんだから、運転手さんに「ありがとう」なんていう必要はないという考えの人もいます。校長先生は、これは違うと思います。「あたり前」と思っていることも、実はたくさんの人に支えられて成り立っています。だからこそ、してもらったとに対して「ありがとう」を言いたいなと思っています。

～この後に、ワンピースのルフィ・サンジ・ゾロ・ナミが、感謝を表す時にそれぞれ何と言うか、クイズに答えてもらいました～

正解は、4人全員が「ありがとう」と言うそうです。実は作者の尾田栄一郎さんが「ありがとう」という言葉にこだわっていて、ONE PEACE のコミック86巻の質問コーナーにこんな記事が載っているそうです。

これは、こだわり、あります。ソロなんか特に、照れて言葉を変えそうなキャラクターですけどね。そういう時にカッコつけて言葉を濁すような奴は、逆にカッコ悪いと思いますので、セリフの流れとして相当変にならない限り、一番ストレートな「ありがとう」と言ってもらうことにしています。

「あたり前」と思っていることが、実は「あたり前」ではない。そしてそのことに対して素直に「ありがとう」と言える人はかっこいいですね。皆さんの今の学年もあとひと月で終わります。このひと月、「ありがとう」という言葉がたくさん聞こえる高島小中学校にしていきたいと思います。



## またも表彰！

学校だより第29号で、「多くの表彰」と題して子供たちの受賞についてお伝えしました。今回さらに、第九回長崎学児童研究コンクールにおいて、 さん・ さんが入選、 さんが奨励賞を、また嬉しいことに、学校賞も受賞しました。

